

000164787

2268

EL SUR — Concepción, viernes 7 de octubre de 1988

2

Así, así

Tribuna libre

## "De cómo fue el exilio de Lorenzo Carvajal"

Querido Walter Garib: 1933

Por motivo me falta tiempo para leer novelas. A menudo me fuero a hacerlo para estar al día, saber qué es lo que se escribe en el género, por dónde va el ángel en Chile o donde quiera que sea, y quienes lo asesinan. Lo cierto es que comencé con susto tu novela "De cómo fue el exilio de Lázaro Carvajal" de 307 páginas de Ediciones Bat. Pero rápidamente hubo un cambio de ánimo. Y es natural. Es que se trata de una de las novelas chilenas más entretenidas, apasionantes y bien escritas que me ha tocado tener en el velador. Claro, es notoria la huella de García Márquez e Isabel Allende, y la gracia está en que la espolvorea con tu grata síntesis personal y una especial malicia y sensualidad. Las mujeres y los hombres de tu novela están constantemente conscientes los unos de los otros para vivir de veras porque son escasas las posibilida-

des en Quilacoya, pueblo en que transcurre la acción. Y los deliciosos platillos que la naturaleza pródiga de la zona entregaba a tus sibaritas incansables. Por otra parte, la magia y la historia caminan entrelazadas y bailan también al compás de la buena novela. Me ocurrió un caso enajenante, Walter: un nerviosismo ansioso me empujaba a dar cuenta del libro en forma rápida para escribirte sobre mis impresiones, y a la vez iba retacando la lectura, volvía atrás porque se me hizo doloroso llegar a término. Es como cuando te despiertan por la mañana en medio del gran sueño. Así disfruté de ella. Algo semejante me aconteció con las Memorias de Neruda, los cuentos de Cortázar o cualquier escrito de García Márquez. La tuya es un espécimen de novela que gana adeptos, lectores, por una suerte de garra invisible. Un disfrute allí entremedio de las alegrías, dolores y

frustraciones y también la lealtad. Si no fuera por los intrusos ideales que aprietan, sería tan grato vivir exiliado así, quilacoyense. Es del tipo de novela que me gusta que me regalen, que me gusta regalar. Del tipo de novela que a una le gusta recomendar porque se sabe anticipadamente que su lectura será todo un éxito, porque ¿qué busca el que adquiere una novela? Disfrutar entretenidamente y ojalá aprendiendo, sin perder tiempo en banalidades de moda ni tampoco agujerarse la cabeza, ni tampoco, Walter, esas sombrías novelas acerca de la miasma del ser humano, sin solución e irredentas. No es eso, lo que nosotros, la mayoría de los lectores voraces y comunes, buscamos en la novela, sino horizontes donde jugar a jugar distinto, y tú cumples con esta expectativa. Gracias por eso, Walter, y chao. Recibe el afecto cariñoso de la Peteta.

Norma Sierpe Cáceres.

1940

## "De cómo fue el exilio de Lorenzo Carvajal" [artículo] Norma Sierpe Cáceres.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Sierpe, Norma, 1940-

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

"De cómo fue el exilio de Lorenzo Carvajal" [artículo] Norma Sierpe Cáceres.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile